

---

## [Hold-up sur la planète!](#)

Posté par:  
sur 13 Fév, 2026  
Catégorie : Divers



## La chronique de Jacques Julliard

### Thierry Henry au poteau !

Chacun sait que, dans l'univers du football, ne règnent que loyauté, abnégation et franche camaraderie...

**Q**u'est-ce que j'apprends, sœur Henriette ? Il paraît qu'au cours de l'office du rite irlandais de mercredi, vous avez commis un bien vilain geste ! Vous, la plus ancienne et la plus admirée de nos nonnes ! Allez vite vous dénoncer auprès de la mère supérieure qui vous donnera en pénitence un Pater et trois Ave ! Normal ! Car il est bien vrai que, dans l'univers du football, comme au couvent des Oiseaux, ne règnent d'ordinaire que la loyauté, l'abnégation et la plus franche camaraderie. On comprend donc aisément l'indignation qui a saisi la planète entière au su et au vu de l'odieux forfait, sans précédent, de Thierry Henry.

C'est à peine si, de loin en loin, quelques peccadilles viennent nous rappeler que les footballeurs, ces archanges de vertu, les supporters, ces défenseurs intraitables du fair-play, les dirigeants, ces éducateurs désintéressés, n'en sont pas moins des hommes. C'est donc par pur hasard que l'on apprend (dix lignes dans « le Parisien » de vendredi), le jour même du scandale Henry (la une de toute la presse), que le parquet de Bochum (Allemagne) vient d'ouvrir une information concernant 200 (deux cents) matches truqués pour frauder les paris. Neuf pays européens sont concernés. « Le plus gros scandale jamais connu dans le foot européen », déclare un représentant de l'UEFA. Il exagère, bien sûr. Car il oublie une autre boutille : le scandale de 2006 des paris du football italien (Calciopoli) impliquant la Juventus, le Milan AC, la Lazio de Rome, la Fiorentina. Les classements ordonnés par la justice sont reduits en appel.

« Le plus gros scandale de l'histoire du football », avait déclaré un peu vite Sepp Blatter, président de la Fifa. Il exagérait, bien sûr, à son tour, car Le Monde.fr signale, le 7 novembre dernier, un « nouveau » scandale dans le football chinois, où un réseau criminel organisait les résultats en payant joueurs et entraîneurs (saisons 2006 et 2007). Certains, mais ce sont des mauvaises langues, parlent même de matches truqués lors de la Coupe du Monde 2006, impliquant notamment le Ghana. Une autre série de malveillants, à propos des montées en division supérieure ou des relégations, vont jusqu'à prétendre qu'en Espagne, « les primes de défaite sont supérieures aux primes de victoire ». Ce ne sont pas

les participants au match OM-Valenciennes (1993) qui diraient le contraire.

A défaut d'une régularité totale, le football moderne se caractérise du moins par le bon esprit des « supporters », ceux qui « supportent » leur équipe. Ils ont parfois, d'ailleurs, quelque mérite à la supporter. Et si l'on en voit dans les tribunes le bras droit tendu en oblique vers l'avant, ce n'est pas, comme le prétendent quelques détracteurs, pour imiter le salut nazi – qu'est-ce que le nazisme viendrait faire là-dedans ? – mais pour bien indiquer la hauteur de leurs exigences envers leur équipe.

Il faut encore souligner le plaisir des supporters de certaines de ces équipes à se retrouver régulièrement, comme ceux de l'OM et du PSG, en une rencontre qualifiée de « classico », tant elle laisse de bons souvenirs aux acteurs. Ce ne sont que joyeuses beuveries, grandes bousraches amicales, feux de joss et fusées de 14-Juillet. Il faut la sottise et l'étroitesse d'esprit de la police pour voir dans cette liesse un trouble à l'ordre public et amerler en masse des renforts. Voyez encore ce que fut la mobilisation des supporters égyptiens pour accueillir l'équipe de football d'Algérie, un pays frère : un autobus littéralement emporté par l'enthousiasme ! On n'en finirait pas de célébrer la contribution de ce sport planétaire qu'est le football à la paix et à l'amitié entre les peuples.

C'est pourquoi ceux qui évoquent complaisamment la répétition des tirages de maillot et les chutes simulées dans la surface de réparation ; ceux qui parlent à son sujet d'un Himalaya du fric et de la corruption, de la dope et de la triche, de la violence et du fascisme n'ont rien compris au sens de la fête qui irrigue ces grandes messes de la modernité. Il n'est pas exagéré de dire que ce sont de mauvais citoyens.

C'est ce qui rend le geste de Thierry Henry aussi exceptionnel qu'impardonnable. Je propose donc qu'il soit jugé par un jury présidé par Bernard Tapie et composé de Diego Maradona, Rolland Courbis et un représentant, à désigner, du Football Club de Bastia. Et ensuite de le fusiller sévèrement sur le front des troupes de l'ONU, devant les deux équipes alignées, en lever de rideau de la finale de la prochaine Coupe du Monde. J. J.

---

Avec le climat d'hystérie grippale, voici venu celui du ballon rond.

Je pourrais passer outre et ne pas m'en soucier, certes.

Point de critiques oiseuses et malsaines, je soumets à votre réflexion et à votre sagacité un article paru dans le Nouvel Observateur de cette semaine. Parce qu'il faut quand même bien parler de "pollution" médiatique, il est difficile de s'isoler, de tenter de se placer à l'écart...,de prétendre rester neutre...., tant celle-ci est envahissante et stressante!

Même si on ne le veut pas, on y a droit quand même!

Et il paraît qu'il existe des "gens d'en haut" et des "gens d'en bas", les premiers se montrant fort méprisants pour ne pas dire méchants et injustes méchants envers les suivants,... je ne concevais pas l'hexagone sur un plan vertical, mais, pourquoi pas!...

Bref, vous l'aurez compris, je ne suis pas "fan" de la chose sphérique,...

Et j'ai quelques raisons, je ne prétends aucunement convaincre qui que ce soit (le rôle du Monsieur "Je sais tout" ne me convient guère et je n'éprouve aucune antipathie ni animosité quelqconque pour les aficionados du ballon rond,...),mais il n'est pas interdit de sortir des "autoroutes" bétonnées de "l'information", des stéréotypes de pensée,et d'envisager de prendre... quelques chemins de traverse.... et de faire un peu plus fonctionner sa boîte crânienne!

Amis marcheurs,... je vous souhaite , joie, bonheur et félicité.